



黒

潮

令和3年7月1日発行

7月号

いちき串木野市立串木野中学校

「串中の文化的な取組」

校長 森 本 信 一

7月10日の合唱コンクールにむけて学校では現在、音楽の時間や総合的な学習の時間に合唱の練習を行っており、校内のいたるところで歌声が響いています。昨年は、新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、体育館での合唱の様子をリモート配信し、他学年の発表は各教室でテレビを通して鑑賞することになり、全ての合唱を直接聞くことはできませんでした。今年度は、感染対策をしっかり講じたうえで、市民文化センターにおいて各学級の合唱を直接聞けるように計画しているところです。練習は、暑い中でのマスク着用や密にならない隊形を工夫したり、一人に一台ずつ整備されたタブレットを活用したりするなどの感染対策をとりながら行われています。

合唱コンクールの取組において中心的な役割を担っているのが文化部です。今回は、串木野中学校における文化的な取組について生徒会文化部 部長と 副部長に話を聞きました。

2人が1年生の時に聞いた3年生の合唱は、とても印象に残っていて、今の1年生に自分たちと同じ感動を味わわせたいと練習を頑張っているそうです。コロナ禍の中、思うような練習ができない状況ではありますが、クラス団結して素晴らしい合唱を創り上げたいという想いが伝わってきました。また、常時活動として取り組んでいるベルマーク運動については、歴代の文化部が収集してきたベルマークの集計を終えて、自分たちの代で商品に交換し、2年生に引き継ぎたいと意欲を語ってくれました。掲示物の交換など地道な活動も続けながら、串中の文化的な側面を支えてくれています。

「効率の良い学習方法を考える」

効率の良い学習として脳科学に基づいた方法を取り上げてみました。既に自分の学習スタイルが確立している人には必要ないかもしれませんが、必ずしも全ての人に効果が期待できるとは限りませんが、学習の方法が分からずに悩んでいる人にとっては、試してみる価値はあると思います。これまでの私の経験と照らし合わせながら、効果がありそうな方法について紹介します。

- 繰り返すこと
無意味な情報や関心のない情報を長期記憶にするためには、これを重要な情報だと海馬(脳)に勘違いさせる必要があります。そのもっとも有効な手段が、繰り返し覚え直すことです。
- アウトプットに時間をかけること
インプット、つまり参考書を読んだり、講義を受けたり、暗記作業をするなどの情報を得る時間よりも、学んだことをノートに書いたり、覚えたことを人に話したりするアウトプットに時間をかけましょう。
- 音読すること
前段で述べたとおり、勉強においてアウトプットは重要です。特に、覚えたい情報を声に出して読むことで、脳を刺激し、記憶に残りやすくなるでしょう。
- 勉強は面白いと思込ませること
つまらないと思込ながら勉強に取り組んでも、はかどりにくく集中力も続きません。そのため、まずは勉強に対して頑(かたく)なに嫌悪感を抱き続けるのではなく、受け入れる気持ちを持ち、今取り組んでいる勉強は面白いと暗示をかけてみましょう。

書籍やインターネット上で多くの方法が紹介されています。なかなか思うような結果が出せなかったり、学習に意欲が持たなくて悩んでいたりする状況がありましたら、解決する手段として「脳科学に基づいた学習方法」を一緒に考えてみてはいかがでしょうか。

地区総体 頑張りました!!

5月19日に日置地区中学校陸上競技大会、6月8日・9日・10日に日置地区中学校総合体育大会が行われました。

今年度も、新型コロナウイルス感染症のために部活動の練習もままならない状態でした。また、今回の大会も感染防止のため規模を縮小したり、関係者以外の観戦者を制限したりして開催いたしました。保護者の皆様にご理解・ご協力いただきましたこと、心より感謝申し上げます。

当日は、本校の代表として大会に参加した生徒が、日ごろの練習の成果を発揮すべく一生懸命取り組みました。その結果の一部をお知らせします。

今回の大会で引退した生徒の、今後の成長を期待しています。

【陸上競技】

共通女子800m	3位	
女子低学年80m H	3位	
女子共通砲丸投げ	2位	
	3位	
男子1年100m	優勝	
男子3年100m	3位	
男子2年1500m	2位	
男子共通100m H	2位	
男子低学年4×100mリレー		優勝
男子共通走高跳	優勝	
男子共通三段跳	2位	
男子共通砲丸投	3位	
男子総合	2位	

【ソフトテニス】

女子団体 3位

【バスケットボール】

男子 3位 女子 3位

【弓道】

女子団体 優勝 Aチーム
女子個人 2位
男子個人 2位

【卓球】

男子団体 優勝
男子共通個人 優勝
3位
男子1年個人 2位
女子団体 優勝
女子共通個人 3位

【剣道】

男子団体 3位

【柔道】

男子個人60kg級 優勝
女子個人57kg級 優勝



高校説明会

5月27日(木)・28日(金)の2日間、公立高校9校、私立高校9校の先生方にご来校いただき、高校説明会を開催しました。

新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止のため保護者の参加はご遠慮いただいた中での開催でしたが、真剣な眼差しの3年生でした。

今後、三者面談で先生方や保護者とじっくり語り、また高校の体験入学等を参考にして、自分の将来の設計図を作っていきます。



P T A 活動の案内

7・8月に計画しております主なP T A活動は、次のとおりです。

7月4日(日)：第1回環境緑化作業
[串木野小区]

8月8日(日)：第1回資源回収

8月22日(日)：第2回環境緑化作業
[照島小校区・1回目欠席者]

休日、そして暑い中に大変恐縮ですが、生徒とともに参加していただきますようお願いいたします。

7・8月の主な行事予定

7月

- 2日(金) 第3回家庭教育学級
授業参観 学年・学級P T A
第1回公民館生徒指導委員会
- 4日(日) 環境緑化作業(串木野小校区)
- 10日(土) 校内合唱コンクール
- 20日(火) 1学期終業式
- 22日(木) 海の日
- 23日(金) スポーツの日
県中学校音楽コンクール「夏の祭典」
- 24日(土) 県中学校総合体育大会(～30日)
- 30日(金) 県吹奏楽コンクール



8月

- 2日(月) 出校日
- 8日(日) 山の日 第1回資源回収
- 9日(月) 振替休日
- 13日(金) 学校閉庁日
- 20日(金) 出校日
- 22日(日) 環境緑化作業(照島小校区)